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Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 21:43 Uhr 

Raum: G 330 

Sitzungsleitung: Christian Wille (AS) 

Protokollant: Marcel Karos (WiWi) / Friederike Hänsel (M II) 

 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter        nicht besetzt 

Stimmberechtigte Mitglieder 

F AS  Steffi von Kuyck-Studzinski F M&E  Martin Böttcher 

  Christian Wille   Kilian Peisker 

Ersatzvertreter:  Manuel Steeg Ersatzvertreter:  Jeanette Kietz 

  Tobias Ssimank   Jasper Glenewinkel 

F Bau  Roland Jarysch F Medien I  Luise Künnemann 

  Ronny Zschörper   Christine Frehe 

Ersatzvertreter:  Nicky Weißbach Ersatzvertreter:  Kevin Göthling 

  Maik Irmscher   Virginia Illner 

F EIT  Thomas Bauer F Medien II  Mathias Giegling 

  Patrick Weber   Friederike Hänsel 

Ersatzvertreter:  Moritz Mösler Ersatzvertreter:  Gesa Behrens 

  Julia Luthardt   Hanna Lang 

F IMN  Thomas Steinert F WiWi  Matthias Wessel 

  Jakob Göpel   Alexander Korth 

Ersatzvertreter:  Haiko Hertes Ersatzvertreter:  Ronny Vogel 

  Marcellus Siegburg   Florian Schubert 

 
 

Referate (Anwesende unterstrichen) 

 Ausländische Studierende Referentin: Thiara Shouza Carvallho, Co-Referentin: Anja Nöhles 

 Eins Null Referent: Konrad Eberlein 
Co-Referentin: Denise Sterr 

 Finanzen Referentin: Gesa Behrens 

 Hochschulpolitik Referent: René Jalaß 

 Kultur Referent: Andrej Ignorek 
Co-Referentinnen: Theresa Neubauer, Jana Müller, Melanie Schönhoff 

 Öffentlichkeitsarbeit Referent: Ronny Zschörper 
Co-Referentin: Nadine Schlimper 

 Ökologie und Verkehr Referent: Maik Irmscher 
Co-Referent: Tom Beyer 

 Soziales Referentin: Katja Killisch 

 Sport Referent: Vinzent Peters 
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Co-Referent: Martin Böttcher 

 Studium und Lehre Referent: Thomas Oertel, Co-Referent: Hannes Wunderlich 

 Technik Referent: Haiko Hertes, Co-Referent: Michael Richter 

 Veranstaltungen Referent: Marcel Karos 
Co-Referent: Matthias Wessel 

 

Gäste 

Lisa Brautzsch (Bau), Karolin Barthel (Bau), Steven Rogalski (M II), René Müller (HfTL StuRa), Michael-Theodor 
Behrens (Bau)  

 

1 Allgemeines 

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung. 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit  

» Stimmberechtigte Mitglieder: 14 von 16. Der Studentenrat ist beschlussfähig. 

» Thomas Bauer kommt zu TOP 1.4 um 19.10 Uhr. Der Studentenrat ist mit 15 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Martin Böttcher kommt in TOP 2.3 um 19.40 Uhr. Der Studentenrat ist mit 16 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Matthias Wessel geht in TOP 5.2 um 20.35 Uhr. Der Studentenrat ist mit 15 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Tom Beyer geht in TOP 5.2 um 20.35 Uhr. Der Studentenrat ist mit 15 von 16 Stimmen be-

schlussfähig. 

» Hannes Wunderlich geht in TOP 5.4 um 21.10 Uhr. Der Studentenrat ist mit 15 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

 

1.2 Ergänzungen/Genehmigung der Tagesordnung 

» Folgende Tagesordnung liegt vor: 

1 Allgemeines 
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit 
1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 
1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.04.2011 
1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.04.2011 
1.5 Nächster Sitzungstermin 18.05.2011, 19 Uhr, G330 
2 Finanzen 
2.1 Darlehensantrag Medien II – Anzahlung JuHe Erstifahrt 
2.2 Referat Hochschulpolitik Finanzantrag Unterstützung BesetzerInnen-Gruppe 
2.3 Referat Sport Finanzantrag verschiedene Sportveranstaltungen 
2.4 AWE Antrag Referat Soziales 
3 Antrag auf Anerkennung Hochschulgruppe – SMD Leipzig 
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4 Diskussion neues Stimmverteilungsmodel StuRa 
5 Informationen  
5.1 Verwaltungsrat  
5.2 Hochschulsommerfest 
5.3 Sprecher 
5.4 Fachschaftsräte 
5.5 Referate 
5.6 Gremien 
6 Sonstiges 
 
» Informationen aus dem Verwaltungsrat werden als neuer TOP 5.1 vorgezogen. 

» Die Tagesordnung mit genannter Änderung wird ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.04.2011 

» Protokoll mit 12/0/2 angenommen. 

 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.04.2011 

» Protokoll mit 12/0/2 angenommen. 

 

1.5 Nächster Sitzungstermin 18.05.2011, 19 Uhr, G 330 

2 Finanzen 

2.1 Darlehensantrag Medien II – Anzahlung JuHe Erstifahrt 

» Der FSR Medien II organisiert gerade die Erstifahrt der beiden Fachschaftsräte Medien I und II. 

Für die Unterkunft in der Jugendherberge ist eine Anzahlung in Höhe von 400 Euro notwendig. 

Da der FSR Medien II nicht selbstverwaltend ist, wird ein Darlehensantrag in Höhe von 400 Euro 

beantragt. 

» Der Antrag wird mit 14/0/1 angenommen. 

 

2.2 Referat Hochschulpolitik – Finanzantrag Unterstützung BesetzerInnen-Gruppe 

» René Jalaß beantragt, die Gruppe der studentischen BesetzerInnen finanziell zu unterstützen. 

Während der Besetzung des Rektorats haben die BesetzerInnen verschiedene Ausgaben vorfinan-

ziert, diese sollen jetzt erstattet werden. Die Ausgaben waren unter anderem für Druckkosten, 

Verpflegung und das Kulturprogramm. Die Kosten belaufen sich auf rund 700 Euro. 

» Die Unterstützung soll aus dem Topf hochschulpolitische Aktivitäten des Referats Hochschulpoli-

tik finanziert werden. 

» Alexander Korth fragt, wie groß dieser Topf ist.  

» Im Topf hochschulpolitische Aktivitäten befinden sich 3.900 Euro. 
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» René Jalaß merkt an, dass rund 700 Euro nicht zu viel sind, gemessen am Erfolg der Aktion der 

BesetzerInnen. 

» René Jalaß beantragt mit bis zu 700 Euro die BesetzerInnen-Gruppe aus dem Topf hoch-

schulpolitische Aktivitäten zu unterstützen.  

» Der Antrag wird mit 15/0/0 angenommen. 

 

Da weder der Referent noch der Co-Referent für Sport anwesend ist, wird TOP 2.3 nach hinten ver-

schoben. Der Co-Referent hat angekündigt, dass er später kommen wird. TOP 2.3 ist damit neuer TOP 

2.4 und neuer TOP 2.3 ist AWE Antrag Referat Soziales. Die Änderung der Tagesordnung wird ohne 

Gegenrede angenommen. 

 

2.3 AWE Antrag Referat Soziales 

» Katja Killisch beantragt 150 Euro für die Tätigkeit im Referat Soziales für den Monat April.  

» Sie erläutert kurz ihre Tätigkeiten im April – Bearbeitung der Studierende mit Kind - Anträ-

ge, Vorbereitungen für das Kinderland zum Hochschulsommerfest, Beratungsgespräche mit 

StudentInnen u.a. 

» Katja Killisch sieht die AWE persönlich nicht nur für ihre Tätigkeit im April an, sondern auch 

für die Monate davor. 

»  Alexander Korth merkt an, dass in der Referatsbeschreibung (und auch in den Beschreibun-

gen andere Referate) steht, dass die Webpräsenz gepflegt werden sollte. Diese sollte bei AWE 

Anträgen von ReferentInnen berücksichtigt werden, inwieweit dieser Aufgabe nachgegangen 

wird. Er merkt aber auch an, dass die Antragstellerin wirklich viel in ihrem Referat bewerk-

stelligt. 

» Patrick Weber fragt nach, wie viel noch im Referate AWE Topf ist. 

» Gesa Behrens merkt an, dass noch rund 1.000 Euro im Topf sind. 

» Der Antrag wird zur Abstimmung gestellt. 

» Der Antrag wird mit 14/0/2 angenommen. 

 

2.4 Referat Sport – Finanzantrag verschiedene Sportveranstaltungen 

» Martin Böttcher erläutert den Sachverhalt, dass in der kommenden Zeit viele Veranstaltungen 

gesponsert werden sollen, so zum Beispiel der HDWK-Cup, Fußball- Badminton-, Volleyball- 

und Basketballturnier. 

» Gefördert werden sollen dabei v.a. die Preise der Turniere, welche häufig Bierkästen sind. 

» Patrick Weber äußert, dass Turniere vom StuRa mitfinanziert werden können, aber regt an, 

dass die Referenten auch selber Turniere organisieren sollten, sodass das nicht immer aus-

sieht, als ob das vom Hochschulsport kommt. 

» Roland Jarysch erläutert, dass er lieber neue Bälle o.ä. statt Bier fördern würde und dies 

auch schon seit längerem so vom StuRa kommuniziert wird. Es sollten v.a. für die Preise 

neue Ideen gefunden werden. 
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» Es wird diskutiert, ob die Preise bei den Veranstaltungen immer zwingend Bier sein muss. 

» Martin Böttcher beantragt ein Meinungsbild für die 5 Turniere insgesamt 195 Euro zu för-

dern. 

» Es gibt keine eindeutige Mehrheit für den Antrag. 

» Eine genaue Aufstellung, wie sich die Kosten der einzelnen Veranstaltungen zusammensetzen 

wäre gut gewesen. 

» Martin Böttcher beantragt nun eine Förderung in Höhe von 120 Euro für folgende Veranstal-

tungen: 

o 04.05.2011: 4. Mixed Volleyballturnier im Studienjahr 2010/11 – 35 Euro 

o 05.05.2011: 1. HTWK Basketballturnier 2011 – 35 Euro 

o 11.05.2011: 4. HTWK Fußballturnier im Studienjahr 2010/11 – 50 Euro 

» Der Antrag wird mit 15/0/1 angenommen. 

» Katja Killisch fragt, ob der Rest nicht vom Referat Veranstaltungen finanziert werden könnte. 

» Martin Böttcher verneint dies, da das Referat Sport einen Topf für Veranstaltungen hat.  

» Roland Jarysch regt an, dass Ideen gefunden werden sollen, wie man die Mittel anderweitig 

einsetzen könnte und darüber sollte der Referent nachdenken.  

» Für im März und April getätigte Ausgaben für verschiedene Veranstaltungen (Turniere, 

Übungsleitertreffen, Marathon, Wintersportlager) werden rückwirkend 670 Euro beantragt. 

» Alexander Korth merkt an, dass der Druck jetzt groß ist, die beantragten 670 Euro zu ge-

nehmigen, da Vinzent Peters dann die Kosten tragen müsste. 

» Die 218 Euro für Nachtrodeln im Wintersportlager werden besonders kritisch betrachtet, da 

am Wintersportlager nur ein kleiner Kreis teilnehmen kann. Außerdem können nur Studen-

tInnen teilnehmen, die sich die hohen Kosten für die Reise leisten können. 

» Martin Böttcher entgegnet, dass das Wintersportlager allen offen steht und jeder teilnehmen 

kann. 

» Roland Jarysch merkt auch an, dass das Wintersportlager nur Wenigen zu Gute kommt und 

außerdem: wer sich die Reise leisten kann, kann sich auch den eher geringen Beitrag fürs 

Nachtrodeln leisten. Roland Jarysch bittet darum, dass das Wintersportlager getrennt zum 

Rest abgestimmt wird.  

» Tom Beyer verweist auf einen Finanzantrag von StudentInnen von Medien II für eine Studi-

enfahrt zur London Book Fair. Dies kam auch nur einer kleinen Gruppe von StudentInnen zu 

Gute. Man sollte nicht mit zweierlei Maß messen. 

» Steffi von Kuyck-Studzinski merkt an dass diese Gruppe nach der Studienfahrt die Ergebnisse 

der Reise anderen StudentInnen der Fakultät in Form von Referaten, Blogeinträge u.ä. zu-

kommen lässt. 

» Matthias Wessel erkundigt sich über die Höhe des Topfes Veranstaltungen des Referats Sport. 

» Gesa Behrens erläutert, dass sich im Topf ca. 1.900 Euro befinden. 

» Nicky Weißbach kritisiert, dass die Anträge erst im Nachhinein der Veranstaltungen gestellt 

werden. 
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» Martin Böttcher erläutert, dass die Einarbeitung des neuen Referenten nicht so gut gelaufen 

ist. 

» Kilian Peisker erkundigt sich, was genau das Übungsleitertreffen ist. 

» Martin Böttcher erläutert, dass es ein Treffen der ehrenamtlichen und angestellten Kursleiter 

des Hochschulsports ist. 

» Roland Jarysch wirft ein, dass die Hochschullehrer das Geld vorfinanzieren und er findet, 

dass das Geld schon genehmigt werden sollte. Dennoch bemängelt er, dass der Referent 

nicht erst seit gestern gewählt ist und das Geld schon länger ausgegeben ist und der Refe-

rent schon eher hätte vorbei kommen sollen. 

» Tom Beyer merkt an, dass die Turniere immer sehr gut besucht sind und diese deswegen 

auch unterstützt werden sollten. 

» Gesa Behrens merkt an, dass Vinzent Peters ihr mitgeteilt hat, dass er sich bewusst ist, dass 

die Sache jetzt sehr ungünstig gelaufen ist und das in Zukunft besser funktionieren wird. 

» Kilian Peisker fragt an, ob es möglich ist nur einen Teil der Kosten zu übernehmen, um eine 

Art „Denkzettel“ zu erteilen. 

» Martin Böttcher meint, dass das für die zukünftige Kooperation nicht dienlich wäre. 

» Christian Wille merkt an, dass ein „Denkzettel“ in dem Fall die Falschen treffen würde, da die 

Sportlehrer das Geld vorgestreckt haben und diese einen guten Job machen. Er spricht sich 

für eine positive Abstimmung der Anträge aus. 

» Roland Jarysch weist explizit daraufhin, dass das gegenüber dem Sport-Referat eindeutig klar 

gemacht werden soll, dass sich die Ideenfindung für neue Preise allein an das Sport-Referat 

richtet und nicht an die Hochschulsportlehrer, da diese nur indirekt durch ihre unterstützen-

de Art etwas mit dieser Aufgabe zu tun haben. 

» Martin Böttcher beantragt eine Förderung in Höhe von 259,88 Euro für folgende Veranstal-

tungen: 

o 16.03.2011: Übungsleitertreffen – 91,56 Euro 

o 23.03.2011: Mixed Volleyballturnier – 49,66 Euro 

o 30.03.2011: HTWK Fußballturnier – 45,10 Euro 

o 06.04.2011: Vorbereitungslauf Projekt Marathon – 73,56 Euro 

» Der Antrag wird mit 15/0/1 angenommen.  

» Martin Böttcher beantragt eine Förderung des Wintersportlagers/Skicamps in Höhe von 

218,21 Euro. 

» Der Antrag wird mit 12/1/2 angenommen. 

 

3 Antrag auf Anerkennung Hochschulgruppe – SMD Leipzig 

» Michael-Theodor Behrens erläutert den Antrag und verteilt Flyer in der Runde. Momentan findet 

gerade ein Treffen der Gruppe statt, deswegen ist der Antragsteller allein da. Er stellt die Gruppe 

von christlichen StudentInnen vor, davon sind 5 ständige Mitglieder von der HTWK Leipzig. Stu-

dentInnen sollen mit der Gruppe ins Gespräch kommen.  
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» Patrick Weber äußert Bedenken über eine mögliche Aufdringlichkeit bei der Ansprache von Inte-

ressentInnen. 

» Die Gruppe bietet alle zwei Wochen eine Themenabend an, über diesen soll das Interesse der 

StudentInnen an der Gruppe geweckt werden, nicht über das direkte Ansprechen von StudentIn-

nen auf dem Campus. Zu den Themenabenden wird der christliche Glaube auch von der wissen-

schaftlichen Seite betrachtet. 

» Tom Beyer möchte wissen, was sich die Gruppe davon erhofft, Hochschulgruppe zu werden. 

» Michael-Theodor Behrens: Bei Veranstaltungen würde darauf hingewiesen werden, dass es sich 

auf eine anerkannte Hochschulgruppe handelt. Außerdem wäre es toll, wenn ausgewählte Veran-

staltungen auf der StuRa-Homepage verlinkt werden könnten. 

» Roland Jarysch findet es gut, wenn Bewegung in das Thema Hochschulgruppen kommt, aber 

fragt nach wie groß eine Gruppe sein muss, um genehmigt zu werden?  

» Es müssen mindestens fünf Mitglieder sein.  

» Nicky Weißbach fragt nach, welcher Gemeinde die Gruppe angehört. 

» Michael-Theodor Behrens: Es handelt sich um eine überkonfessionelle Vereinigung. Die Veran-

staltungen finden aber in den Räumlichkeiten der Baptisten statt. 

» Thiara Souza-Carvalho merkt an, dass jeder das Recht auf eine freie Wahl der eigenen Religion 

hat. 

» Nicky Weißbach merkt an, dass die Plakate sowieso überall hängen und der StuRa sollte das ru-

hig unterstützen. 

» Patrick Weber: Man sollte den Antrag erst mal unterstützen, aber mit der Forderung der Nach-

meldung von weiteren Mitgliedern verknüpfen. 

» Christian Wille: Wir machen hier keine halben Sachen. 

» René Jalaß fordert endlich eine Abstimmung, die weiteren Mitglieder sollen nachgereicht wer-

den. 

» Alexander Korth: Das Antragsformular ist lediglich nicht hinreichend, es wird vertraut dass es 

mindestens 5 Mitglieder sind. 

» Der Antrag von Michael-Theodor Behrens auf Anerkennung des SMD als Hochschulgruppe wird zur 

Abstimmung gestellt. 

» Der Antrag wird mit 12/0/3 angenommen. 

 

4 Diskussion neues Stimmverteilungsmodell StuRa 

» Das Thema wurde noch nicht in allen Fachschaftsräten besprochen.  

» Roland Jarysch stellt einen Geschäftsordnungs-Antrag auf Vertagung des TOP. 

» Tom Beyer: formale Gegenrede. 

» Der Antrag wird mit 12/0/4 angenommen. 
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5 Informationen 

5.1 Verwaltungsrat 

» Die Mensa Academica macht zu wenig Umsatz, es gehen deutlich weniger Leute essen. Die 

neue Geschäftsführerin will eine Umfrage deswegen starten, um zu erkennen woran das liegt 

und die Leistung der Mensa verbessern. 

» Durch die Kürzungen des SMWK bei den Studentenwerken, wird es whrscheinlich zu einer Er-

höhung des Beitrags um 10 – 15 Euro kommen.  

» Thomas Bauer wirft ein, dass das Essverhalten wahrscheinlich nur schwankt. 

» Tom Beyer merkt an, dass zahlenmäßig weniger Leute essen gehen als in den vergangenen 

Jahren. 

» Vom 20.-24.06. feiert das Studentenwerk sein 20jähriges Bestehen. Es wird dazu verschiede-

ne Aktionen geben. U.a. kostet das Mensaessen in der Zeit nur die Hälfte und ein Straßen-

fest ist geplant. 

» Roland Jarysch: Studentische Gelder sollten nicht für ein Jubiläumsfest ausgegeben werden. 

Das so wenige in der Mensa Academica essen gehen, liegt auch am mangelnden Platzange-

bot.  

» Jacob Göpel: Warum haben wir eigentlich so viele Mensen? Und warum werden deswegen die 

Semesterbeiträge erhöht? 

» Friederike Hänsel erläutert, dass die Erhöhung mit den Kürzungen des SMWK zusammen-

hängt.  

» René Müller (HfTL): Das Essen an sich ist nicht schlechter geworden, die Auswahl hat nur ge-

litten. 

» Kritik, Änderungswünsche, Lob etc. zum Thema „Mensa“ soll an das Referat Ökologie und 

Verkehr geschickt werden: refoeko [at] stura.htwk-leipzig.de. 

 

5.2 Hochschulsommerfest  

» Der Arbeitskreis hat am vergangenen Dienstag das erste Mal getagt. Es waren alle FSRä an-

wesend. Die Planung läuft soweit. Es wird jemand gesucht der das Plakat entwirft. Der AK 

tagt jetzt jeden Dienstag um 18 Uhr. 

  

5.3 SprecherInnen 

» Planung des Hochschulsommerfests. 

» Das StuWe-Treffen am vergangenen Mittwoch konnte leider nicht besucht werden. 

» Das Referat 1.0 wird in der kommenden Sitzung die bisherigen Ausarbeitungen vorstellen. 

» Am Freitag findet ein Treffen mit dem Kanzler statt bzgl. des Hochschulsommerfestes. 

» Vergangenen Samstag war KSS-Sitzung gemeinsam mit der KTS und zwei fzs-VertreterInnen: 

o Gegen Studiengebühren sollen weitere Aktionen in diesem Jahr stattfinden. 
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o Diskussion über die geplante Novelle des SächsHSG. Derzeit kursieren verschiedene 

Bruchstücke, eine offizielle Änderung wurde bisher noch nicht vom SMWK rausgegeben. 

» StuRa der HTW Dresden ist aus der KSS-Finanzverereinbarung ausgetreten. Der StuRa der 

HTW Dresden war für eine Finanzvereinbarung mit einem Beitrag von 22 – 25 Cent pro 

StudentIn an den Hochschulen. Die Finanzvereinbarung wurde nun aber über 17 Cent pro 

StudentIn abgestimmt, deswegen der Austritt der HTW Dresden.  

 

5.4 Fachschaftsräte 

5.4.1  Angewandte Sozialwissenschaften 

» Nächster Sitzungstermin: 11.05.2011 um 19 Uhr. 

» Gremienrückmeldung: Probleme mit staatlicher Anerkennung des Abschlusses. Es gibt mehr An-

meldungen für die Prüfung als abzusichern sind – daher können nicht alle Bewerber geprüft wer-

den. Lösung wird gesucht. 

» StuKo: Studierende mit Kind sollen angepasste Praktikumsvertäge bekommen. 

» Korrektur der Prüfungsleistungen dauert momentan lange, da die Priorität bei auslaufenden Dip-

lomstudiengängen liegt. 

» Freitag 06.05.2011: Semesterparty um 21 Uhr im HfTL Club. 

» Katja Killisch: Es muss Druck gemacht werden wegen der Vergabe der Noten, damit man sich 

rechtzeitig für Masterstudiengänge bewerben kann. 

» Roland Jarysch: wie läuft das mit der staatlichen Anerkennung ab? 

o Anscheinend sind es zu viele, die staatliche Anerkennung auf einmal benötigen. 

o Probleme da Überschneidungen von Bachelor- und Diplomstudiengängen. 

o Dekan, Studiendekane und ein Vertreter aus der Praxis sind bei Kommission anwesend. 

 

5.4.2  Bau 

» Nächster Sitzungstermin: 18.05.2011 um 19 Uhr. 

» Tutorien wurden genehmigt und werden nun organisiert. 

» 01.06. bis 05.06. BauFak in Wien. 

» Roland Jarysch fragt nach, ob andere Fakultäten auch StuKo-Ersatzvertreter haben und ob diese 

Stimmrecht haben, wenn jemand zu einer Sitzung verhindert ist? 

 

5.4.3  Elektro- und Informationstechnik 

» Nächster Sitzungstermin: 11.05.2011. 

» Momentan laufen zwei Berufungskommissionen. 

» Tutorien werden demnächst angeboten. 
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5.4.4  Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften 

» Nächster Sitzungstermin: 05.05.2011 um 13 Uhr. 

» Filmabend ist sehr gut angekommen, nächster findet am 16.05.2011 statt. 

» Am 07.05. ab 18 Uhr findet Lange Nacht der Computerspiele statt. 

o Mit Imbiss, Filmen und Livestreams. 

» Tutorien werden demnächst veranstaltet: 

o Alexander Korth: IMN sollte dringend das Problem der Finanzierung klären. 

o Roland Jarysch: Tutorien werden unterteilt nach zu betreuenden Studierenden je Profes-

sor. 

o Jakob Göpel: Anscheinend sind zu wenig Professoren vorhanden. 

o Roland Jarysch: Gemessen nach der Studierendenzahl an der Fakultät, hat IMN die meis-

ten Studierenden. 

 

5.4.5  Maschinen- und Energietechnik 

» Nächster Sitzungstermin: 11.05.2011 um 13 Uhr. 

» Fakultätsfest wird geplant. 

» Bergfest am Cospudener See. 

» Mehr Aktionen für Erstis sind geplant wie bspw. LAN-Party. 

 

5.4.6  Medien I 

» Nächster Sitzungstermin: nächsten Mittwoch 13.30 Uhr. 

» Planung des Gautschfests – Bands werden noch gesucht, Vorschläge gern an Medien I: fsr [at] 

fbm.htwk-leipzig.de 

» Tom Beyer hat Semesterticketabstimmung im FSR vorgestellt. 

» Tutorien für Physik und Mathe sind geplant. 

» Viele PC-Pools ständig besetzt. 

» Studiengänge haben weniger Geld zur Verfügung gestellt bekommen. 

» Probleme bei Einschreibung in Wahlpflichtfächer – nicht jeder bekommt das Fach, was er möch-

te. 

o Friederike Hänsel: Wurde das bereits im Prüfungsausschuss diskutiert? 

o Roland Jarysch: Der Prüfungsausschuss weiß schon länger Bescheid und Diskussionen 

haben bereits statt gefunden. 

 

5.4.7  Medien II 

» Nächster Sitzungstermin: 09.05.2011um 17 Uhr. 

» 11.05.2011 Grillfest im Geutebrück-Innenhof � Plakate in den Fächern der FSRä. 

» Probleme mit Modulbeschreibung, an die sich nicht gehalten wurde � mit Prüfungsausschuss 

geklärt � Modulbeschreibung muss nun umgesetzt werden. 
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» Im Fakultätsrat wurde angefragt, ob die Gremienarbeit auch über die Fakultät als Studium Gene-

rale anerkannt werden kann � dies bekam positive Resaonanz. 

 

5.4.8  Wirtschaftwissenschaften 

» Nächster Sitzungstermin: 11.05.2011, 18 Uhr. 

» FSR-Fahrt am vergangenen Wochenende war sehr produktiv. 

» Wiwilympics finden am 19.5. statt. 

 

5.5 Referate 

5.5.1  Ausländische Studierende 

» Länderabend am 20.05.2011 

o Hilfe bei Flyergestaltung gesucht. 

o Außerdem wird noch jemand gesucht, der Deutschland vorstellt. 

» Es gibt eine neue Interessentin als Co-Referentin. 

 

5.5.2 Eins, null 

»  Nicht anwesend. 

 

5.5.3  Finanzen 

» Nichts Neues. 

 

5.5.4 Hochschulpolitik 

» Eine Gruppe von StudentInnen besetzte am vergangenen Mittwoch das Rektorat. 

» Die Besetzung war sehr gut geplant und ist zufriedenstellend verlaufen.  

» Frau Prof. Lieckfeldt und Ministerin haben miteinander gesprochen: 

o Frau Prof. Lieckfeldt soll nochmals ein ärztliches Gutachten einreichen. 

o Chancen stehen gut, dass sie doch eingestellt wird 

o allerdings wurden nicht alle Forderungen der BesetzerInnen erfüllt – keine Entschuldi-

gung seitens der Ministerin erfolgt � dies wurde auch in heutiger Pressemitteilung des 

StuRa erwähnt 

o Frau Prof. Lieckfeldt war heute morgen im StuRa-Büro und hat ihren Dank für die Unter-

stützung ausgesprochen 

o StudentInnen wollen weiterhin für die Ernennung von Frau Prof. Lieckfeldt als Rektorin 

einstehen  

o fürs Erste wird nun auf weitere Vorgehensweisen des SMWK gewartet  

» Christian Wille: Die Aktion brachte Solidaritätsbekunden von verschiedenen Seiten ein (StuRä 

aus Sachsen, KSS, GEW …).  
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» Die Aktion und auch die PMs des StuRa wurden in den Medien viel beachtet. 

Roland Jarysch lobt den Referenten für seine sehr gute Arbeit im Zusammenhang mit der Beset-

zung des Rektorates. Die Pressemitteilungen waren sehr gut geschrieben und inhaltlich gut be-

gründet. 

 

5.5.5 Kultur 

» Nicht anwesend. 

» Newsletter für Mai ist fertig und wird rumgeschickt. 

 

5.5.6 Öffentlichkeitsarbeit 

» Floid kommen zur nächsten Sitzung wegen Imagefilm. 

» Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit hat getagt � von fast allen FSRä waren Vertreter anwesend. 

 

5.5.7 Ökologie und Verkehr 

» Planungen zur Semesterticketabstimmung laufen. 

» Flyer und Plakate können ab dem 05.05.2011 im StuRa-Büro abgeholt und verteilt werden. 

» Im Geutebrück-Bau und im Lipsius-Bau sollen die Pinnwände mit Plakaten bestückt werden. 

o Christian Wille: Ist das schon mit dem Kanzler abgesprochen? 

o Maik Irmscher will sich darum kümmern. 

o Roland Jarysch: Die Plakate und Flyer kommen zu spät. Außerdem sind die Plakate zu 

klein. 

» Maik Irmscher schickt noch eine Mail mit der Präsentation an die FSRä. 

 

5.5.8 Soziales 

» Nichts Neues. 

 

5.5.9 Sport 

» 05.05. Basketballturnier. 

» 11.05. Fußballturnier. 

» 19.05. bis 21.05. Deutscher Hochschulpokal im Volleyball. 

  

5.5.10 Studium und Lehre 

» Nicht anwesend. 

 

5.5.11 Technik 

» Nicht anwesend. 

» Technikertreffen wird stattfinden. Alle in Doodle eintragen. 
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» STURA05, der Grafik-PC in der Ecke, läuft wieder. Einige Grafikprogramme fehlen noch, ansons-

ten ist er wieder voll nutzbar. 

» STURA04 (linke Seite Mitte) hat scheinbar einen schwerwiegenderen Defekt dessen Ursache ich 

noch nicht gefunden habe. Vermutlich werde ich vorübergehend einen der älteren PCs dort ein-

setzen, muss aber auch erst installiert werden. 

» Der Monitor für "draußen" ist da, die Genehmigung vom Kanzler, diesen dort anzubringen, liegt 

ebenfalls vor. Nun muss in Abstimmung mit dem Dez. Technik die Anbringung und Verkabelung 

geplant und realisiert werden. 

» Neue Uhr fürs Referenten-Büro gekauft, muss noch mit Batterie versehen und aufgehangen wer-

den. 

 

5.5.12 Veranstaltungen 

» Marcel Karos hat neuen StuRa-Grill bestellt. 

» Der Kooperationsvertrag mit Buchbinder wurde auf die StuRa-Homepage hochgeladen.  

 

5.6 Gremien 

5.6.1 Haushaltsausschuss 

» Hat nicht getagt. 

 

5.6.2 Kommission Studium und Lehre 

» Hat nicht getagt. 

 

5.6.3 Senat 

» Senat hat nicht getagt. 

» Erweiterter Senat: nicht öffentliche Sitzung hat stattgefunden. 

» Ergebnis: wurde in teilweise in einer Pressemitteilung rausgeschickt. 

 

5.6.4 Kulturausschuss 

» Hat nicht getagt. 

 

5.6.5 Wahlausschuss 

» Hat nicht getagt. 
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6 Sonstiges 

» Kilian Peisker: Am Sonntag, 08.05.2011 findet wieder das Seifenkistenrennen auf dem Fockeberg 
statt. StudentInnen der HTWK Leipzig nehmen auch mit einem Team teil und würden sich über 
viele Zuschauer freuen. In seinem FSR kam die Diskussion auf, dass vom StuRa zu viele Mails 
kommen. 

o Kurze Diskussion, ob Sitzungseinladungen weiterhin an alle FSR-Mitglieder gehen soll 
oder nicht. Die Mehrheit meint, dass es weiterhin so sein soll und wen eine Mail nicht 
interessiert, der kann diese ja löschen. 

 
 
21:43 Uhr: Christian Wille erklärt die Sitzung für beendet. 


